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Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Looden, liebe Hilke, 
hiermit stellen wir den nachfolgenden Antrag für den Umweltausschuss am 15.Juni 2023 und bitten 
darum, diesen auf die Tagesordnung zu nehmen: 
 
Antrag an den Umweltausschuss 
 
Hiermit beantragen wir, dass die Verwaltung der Gemeinde beauftragt wird, 

1. Ein geeignetes Büro mit der Erstellung einer Potentialanalyse zur Freilandphotovoltaik zu 
beauftragen. 

2. Ein geeignetes Büro mit der Untersuchung der gemeindeeigenen Parkflächen auf Eignung zur 
Überdachung mit Photovoltaikanlagen zu beauftragen. 

3. Sofern noch nicht geschehen, ein Fachbüro mit der Betrachtung von gemeindeeigenen 
Gebäuden auf Eignung für die Ausrüstung von Dachflächen mit Photovoltaikanlagen zu 
beauftragen.  
 

Erläuterung: 
Am 23.4.2022 wurde von unserer Fraktion der Antrag gestellt, dass die Gemeinde Krummhörn neben 
einer Potentialstudie Windkraft auch eine Potentialstudie für Freiland-Photovoltaik beauftragt. 
Für eine endgütige Entscheidung zur Freilandphotovoltaik sollte der Vortrag von Herrn Gerriet Arndt 
abgewartet werden. 
Dieser Vortrag erfolgte am 28.11.2022. Die Empfehlung von Herrn Arndt lautete, dass in jedem Falle 
eine Potentialstudie, auch als Weißflächenstudie bezeichnet, erstellt werden muss. Diese Studie 
versetzt dann die Politik in die Lage, sich gegebenenfalls für Flächen für ein Bauleitverfahren 
entscheiden zu können. 
Da dieses Thema seitdem nicht mehr behandelt wurde, möchten wir es mit diesem Antrag wieder 
aufnehmen. 
Der Niedersächsische Landkreistag und der Niedersächsische Städte- und Gemeindebund haben am 
24.10.2022 in Kooperation mit den zuständigen Landesministerien eine Arbeitshilfe für die 
Kommunen erstellt zur Planung von Freiflächenphotovoltaikanlagen. 
Dort heißt es: „Die Kommunen tragen für Steuerung und Ausbau von FFPVA besondere 
Verantwortung“.  
In dieser Arbeitshilfe wird den Kommunen empfohlen, eine Standortanalyse vorzunehmen. Dieses 
soll durch die von uns beantragte Potentialstudie erfolgen. 
Unseres Wissens spiegelt sich diese Aussage auch in der Haltung des Landkreises Aurich wider, der 
insofern den Kommunen zu einer entsprechenden Analyse rät. Nachbarkommunen haben diesen 
Weg bereits beschritten.  
Für die Punkte 2 und 3 dieses Antrages gilt Folgendes:  
Wir sind davon ausgegangen, dass durch Beschlussfassung im Umweltausschusses vom 4.10.2022 
und durch Beschlussfassung des Verwaltungsausschusses vom 11.10.2022 eine Beauftragung zu einer 
entsprechenden Untersuchung erfolgen würde. Dieses scheint uns aufgrund der Aussagen von Frau 



Droll-Dannemann in der Sitzung des Verwaltungsausschusses vom 23.Mai 2023 in Frage gestellt zu 
sein. Wir halten die Erhebung dieser Daten aber für wesentlich, um den Ausbau der Photovoltaik in 
der Gemeinde voran zu bringen.  
Die Produktion von Energie durch Photovoltaik auf möglichst vielen Dachflächen, versiegelten 
Freiflächen, wie z.B. Parkplätzen, und auch auf landwirtschaftlich genutzten Freiflächen ist essentiell 
für das Gelingen der Energiewende. Darüber sind sich alle Fachleute einig.  
Wir wollen, dass die Gemeinde Krummhörn ihren Beitrag dazu leistet. 
Wir bitten deshalb um Zustimmung zu diesen Anträgen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Garrelt Agena 
 
 
  
 
 
 


